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Zusammenfassung

			
Die Weltgesundheitsorganisation hat Stress zu einer der großen Gesundheitsgefahren des 21. Jahrhunderts erklärt. Manuia® ist ein für diesen Indikationsbereich zugelassenes homöopathisches Kombinationsarzneimittel, dessen klinische Wirkung und Sicherheit in der vorliegenden Anwendungsbeobachtung in 76 deutschen Arztpraxen untersucht wurde. Teilgenommen hatten 420 Patienten im Alter von 7 bis 92 Jahren.

			
Beim Kontrollbesuch, nach im Mittel 26 Tagen, wurden signifikante Verbesserungen bei jedem der 20 untersuchten Symptome festgestellt. Der Schweregrad der Erkrankung verringerte sich klinisch relevant und die Lebensqualität verbesserte sich bei 72 % aller Patienten. Die Verträglichkeit wurde von fast allen Probanden als gut oder sehr gut bewertet.

			
Das untersuchte homöopathische Kombinationsarzneimittel ist somit eine Therapieoption für die Behandlung von nervösen Beschwerden und Erschöpfung.
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Abstract

			
The World Health Organization declared stress as one of the main risks for public health in the 21st century. Manuia® is an authorized homeopathic combination preparation in this field of indication. Its effectiveness and safety was evaluated in the present non-interventional study, which was conducted by 76 physicians in German private practices. 420 patients aged 7 to 92 years participated.

			
At the control visit, which took place after 26 days on average, significant improvements were observed in each of the 20 evaluated symptoms. Global illness severity was clinically relevant reduced and patients‘ quality of life improved in 72 % of all patients. Tolerability was good or very good in the majority of all cases.

			
The data suggests therefore the evaluated homeopathic combination preparation as a therapeutic option in the treatment of nervous complaints and exhaustion.
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